



180 000 pèlerins ont imploré la paix à Fatima



180 000 pèlerins ont imploré la paix à Fatima

Lors du dernier grand pèlerinage de 2024, ils ont également prié pour l'inclusion et la protection de notre Maison commune..

La paix dans le monde, la justice sociale, l'intégration et la protection de l'environnement, tels sont les appels lancés par l'archevêque Leonardo Steiner dans son homélie prononcée à l'occasion de la messe internationale anniversaire du 13 octobre, à laquelle ont assisté près de 180 000 pèlerins, remplissant l'Esplanade de prière à Cova da Iria.

L'appel à la paix est celui qui a résonné le plus fort dans les paroles de l'archevêque Leonardo Steiner, qui a demandé aux pèlerins rassemblés à Cova da Iria de répéter cette prière.

« Implorons la paix ! Devant l'image de Notre-Dame de Fatima, demandons la paix. Demandons à la Reine de la Paix de convertir, de transformer les cœurs de ceux qui nourrissent la haine, la vengeance, la destruction et la mort, et d'y faire régner la fraternité », a exhorté le cardinal brésilien, dans un appel qui a été rapidement adopté par l'assemblée, qui a répété trois fois la demande de paix d'une seule voix.

Le 12 octobre au soir déjà, l'archevêque de Manaus, qui administre une partie de

l'Amazonie, avait mis l'accent sur la dure réalité des communautés autochtones et sur la dégradation de ces territoires. Le 13 octobre, il a récidivé en appelant au respect des peuples indigènes et à la protection de l'environnement.

« Ici, aux pieds de la Vierge, j'élève une prière pour les peuples indigènes : qu'ils soient respectés dans leur mode de vie, dans leur culture. Que les terres des ancêtres soient la maison, la demeure de nos frères et sœurs indigènes au Brésil. Que la cupidité, la destruction et la mort sur les terres ancestrales disparaissent. Mettons fin à la déforestation, à la pêche prédatrice, à l'exploitation minière avide, destructrice et abusive », a demandé le cardinal brésilien, qui a également exhorté à la justice sociale, à l'inclusion des pauvres et à l'accueil des migrants et des réfugiés.

S'appuyant sur l'Évangile selon saint Matthieu, dans lequel Jésus demande à ses disciples de lui dire qui il est, le président de la célébration a exhorté les pèlerins à construire une relation personnelle avec le Christ, une relation qui soit le fruit d'une recherche et d'une rencontre authentiques.

En ce jour, qui marque la date de la solennité de la basilique Notre-Dame du Rosaire de Fatima, consacrée le 7 octobre 1953, Mgr Leonardo Steiner a exhorté les pèlerins à être des « pierres vivantes » en établissant des communautés de foi.

Outre cette solennité, rappelée tout au long de la célébration, la messe internationale du 13 octobre a présenté d'autres particularités, notamment un chant entonné au moment de la présentation des offrandes, avec des paroles de Luís Vaz de Camões, poète né il y a 500 ans dont on célèbre l'anniversaire.

Ensuite, dans l'un des passages de la prière universelle, une demande a été incluse pour la Garde nationale républicaine, alors que cette force de sécurité fête ses 112 ans dans le district de Santarém. « Que chacun de vos soldats soit en permanence un exemple de dignité, de comportement social, de relations humaines et de solidarité avec son prochain », demandait la prière.



Le pape François évoque Fatima depuis Rome

Lors des traditionnelles paroles de réconfort pour les malades, au cours de l'adoration du Saint-Sacrement, l'infirmière Ana Querido, qui travaille dans le domaine des soins palliatifs et de la thérapie de l'espoir, a proposé une réflexion sur la foi, l'espoir et l'amour de Dieu, en particulier dans les moments de maladie et de difficulté, en présentant la Vierge comme une médiatrice et une consolatrice qui encourage et donne de l'espoir.

Le moment d'adoration et la bénédiction des malades ont été accomplis avec un ostensor offert par le peuple irlandais il y a 75 ans, à la suite d'une initiative du couple Conroy en 1948, afin d'honorer une promesse faite à Notre-Dame de Fatima. La fille du couple, Grainne Conroy, était présente à la célébration.

L'ostensor, qui fait partie de l'exposition permanente du Musée du Sanctuaire de Fatima, a été offert le 7 octobre 1949 à l'occasion d'un pèlerinage au Sanctuaire. À Fatima, il symbolise l'amour des Irlandais pour la Mère de Dieu.

À la fin de la célébration, l'évêque de Leiria-Fatima a remercié Mgr Leonardo Steiner pour sa présidence et a demandé à l'assemblée réunie à Fatima de prier pour leur retour à tous les deux, alors qu'ils participent aux travaux de la deuxième session de la XVIe Assemblée générale du Synode des évêques, qui se tient à Rome.

Depuis le Vatican, le pape François, lorsqu'il a demandé l'intercession de la Vierge pour les enfants qui s'uniront dans la prière pour la paix le 18 octobre, dans le cadre d'une initiative de la fondation pontificale Aide à l'Église en Détresse, a rappelé l'anniversaire de la dernière apparition de Fatima.

« Nous confions à l'intercession de la Vierge - c'est aujourd'hui l'anniversaire de sa dernière apparition à Fatima - l'Ukraine tourmentée, le Myanmar, le Soudan et les autres peuples qui souffrent de la guerre et de toutes les formes de violence et de misère », a déclaré le Saint-Père à la fin de la prière de l'Angélus, dans la matinée du 13 octobre.

www.fatima.pt/fr/news/180-000-pelerins-ont-implore-la-paix-a-fatima-